

Protokoll der Generalversammlung 2016 der Schweizerischen Kammer technischer und wissenschaftlicher Gerichtsexperten

Datum: Freitag, 22. April 2016 / 10.00 Uhr

Ort: Berner Generationenhaus, Bürgergemeinde Bern
Bahnhofplatz 2, 3001 Bern

Teilnehmer: Hans-Ulrich Aeschlimann
Pierre Blanc
Roland Büchli
David Cottier-Angeli
Robert Dumotier
Fritz Hegi
Radu Inescu
Hans Rudolf Keusen
Guy Lanfranconi
Bernhard Matter
Williams Mazzella
Ernst Moor
Hans Moser
Hans Mühlebach
Christian Nänny
Peter Niederer
Hans-Jakob Schindler
Edy-Alain Sormani

Gäste: Ueli Hofer

1 Begrüssung

Der Präsident begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

Protokollführung: Guy Lanfranconi

2 Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird genehmigt.

3 Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wird einstimmig genehmigt.

4 Jahresbericht 2015

Im vergangenen Geschäftsjahr hat die Schweizerische Gerichtsexpertenkammer diverse Projekte fortgesetzt, respektive neu initiiert. Es geht dabei namentlich um folgende:

Das mit der Schweizerischen Vereinigung beratender Ingenieure (USIC) initiierte Projekt, eine gemeinsame Liste mit international tätigen Expertinnen und Experten sowie eine gemeinsame Liste mit FIDIC-Experten zu führen, konnte finalisiert werden. Nachdem das Projekt am 8. September 2015 an einem gemeinsamen Anlass im Kursaal Bern vorgestellt wurde, nehmen die beiden Organisationen jetzt Anmeldungen entgegen.

Ein weiteres wichtiges Projekt ist die Prüfung einer neuen Publikation zum Thema „Beweissicherung unter hohem Zeitdruck“. Bei diesem Projekt geht es darum, die besonderen Anforderungen an den Experten, bzw. an seine Arbeitsweise, aufzuarbeiten. Mit diesem Ziel hat die Kammer die Zusammenarbeit mit Expertinnen und Experten, Juristen und Vertretern der Staatsanwaltschaft gesucht. Die Voraussetzungen sind gegeben, dass dieses Projekt damit fortgesetzt werden kann.

Schliesslich haben der Vorstand der Schweizerischen Gerichtsexpertenkammer sowie die Geschäftsleitung der Swiss Experts Certification SA (SEC) festgestellt, dass die in Koordination betriebene Webseite Probleme bietet und die Verfügbarkeit nicht mehr gewährleistet werden kann. Aus diesem Grund haben beide Organisationen entschieden, die Webseite zu erneuern und die Kosten zu teilen. Der Vorstand der Schweizerischen Gerichtsexpertenkammer hat entschieden, diese Investition sofort auszulösen, weil die Webseite und die Experten-Suchmaschine „das Herz der Kammer“ betreffen. Ein Ausfall dieser Dienstleistung kann sich weder die Swiss Experts Certification (SEC) noch die Gerichtsexpertenkammer leisten. Deshalb hat der Vorstand der Gerichtsexpertenkammer rasch gehandelt und die Gelegenheit genutzt, Kosten zu sparen, indem die Webseite in Zusammenarbeit mit der Swiss Experts Certification SA (SEC) erneuert wird.

Schliesslich kann die Gerichtsexpertenkammer auf die interessante 14. Schweizerische Tagung für technische und wissenschaftliche Expertinnen und Experten zurückblicken, welche am 13. November 2015 in Solothurn stattgefunden hat. Die Tagungsleitung unter der Führung von Ueli Hofer hat sich entschieden, im Jahr 2016 wiederum eine Tagung durchzuführen und dabei gewisse Neuerungen einzuführen. Diese Veranstaltung ist auch für die Schweizerische Gerichtsexpertenkammer von grosser Bedeutung, weil diese eine wichtige Plattform zur Weiterbildung von Expertinnen und Experten bietet. Aus diesem Grund bietet die Gerichtsexpertenkammer ihren Mitgliedern Vergünstigungen an.

Der Vorstand freut sich, diese vielversprechenden Projekte im kommenden Jahr fortsetzen zu können und bedankt sich bei allen Personen, die sich für das Wesen der Experten engagieren.

Ergänzend zu den Ausführungen des Präsidenten erläutert Guy Lanfranconi den Stand der Dinge betreffend folgender Projekte:

- Erstellen einer Fidic-Expertenliste im Zusammenhang mit dem Verband beratender Ingenieure usic
- Herausgabe der neuen Publikation Swiss Experts Info
- Rückblick 14. Schweizerische Tagung für technische und wissenschaftliche Expertinnen und Experten vom 13. November 2015
- Erneuerung der Webseite

5 Jahresrechnung / Revisorenbericht

Herr Guy Lanfranconi erläutert die Jahresrechnung, welche mit einem Aufwand von 37'650 und einem Verlust von 4'145 abschliesst. Der Verlust ist hauptsächlich bedingt durch die Investitionen in die neue Webseite. Das Vermögen nimmt um diesen Betrag ab und beträgt per 31.12.2015 Fr. 47'786.

Die Jahresrechnung wird genehmigt und dem Vorstand die Decharge erteilt.

6 Wahl der Revisoren

Die beiden Revisorinnen, Elvira Buzzetti und Esther Burkhalter, werden einstimmig und mit Akklamation wiedergewählt. Ihre sorgfältige und geschätzte Arbeit erhält Anerkennung und wird verdankt.

7 Zielsetzung für das nächste Geschäftsjahr

Gemäss Guy Lanfranconi bestehen für das neue Geschäftsjahr die folgenden Ziele:

1. Finalisierung der neuen Webseite
2. Fortsetzung des Projekts Fidic-Experten-Liste in Zusammenarbeit mit dem Verband usic
3. Erstellen einer neuen Publikation „Beweisführung unter hohem Zeitdruck“
 - Herr Moor erläutert den Stand der Dinge und die Ziele, welche mit dieser neuen Publikation erreicht werden sollen.
 - Die Diskussion zu diesem Thema ergibt, dass die Idee dieser neuen Publikation allgemein begrüsst wird.
 - Herr Mühlebach unterstreicht die Wichtigkeit dieses Themas. Für ihn ist es allerdings fraglich, ob es möglich sein wird, allgemein gültige Regeln zu definieren.
 - Herr Büchli bemerkt, dass der Zeitdruck nicht nur bei Beweisführung, sondern generell ein Problem ist. Er regt an, dass aus diesem Grund im Titel dieser neuen Publikation nicht der Begriff „Katastrophe“ enthalten sollte.

8 Budget für das nächste Geschäftsjahr und Festsetzung des Jahresbeitrages

Das Budget mit einem Aufwand von Fr. 37'824, einem Ertrag von Fr. 33'000 und einem Verlust von Fr. 4'824 wird genehmigt.

9 Verschiedenes, Aussprache

-

10 Nächste Generalversammlung

Datum: Freitag, 28. April 2017

Für das Protokoll:



Der Sekretär: Guy Lanfranconi